



STAGE DE L'EFFA LES 20 & 21 AVRIL : L'équipe française de football pour amputés rencontre Toine, 13 ans

Le Championnat d'Europe de football pour amputés se déroulera du 1^{er} au 9 juin 2024 à Évian, en Haute-Savoie. L'équipe française de football pour amputés (EFFA) se prépare ardemment à cette compétition internationale en participant à plusieurs stages. Le prochain rendez-vous est fixé le week-end des 20 et 21 avril à Genes dans le Doubs. Une session d'entraînement pour toute l'équipe qui sera aussi l'occasion de venir à la rencontre de Toine, un adolescent de 13 ans, touché par une agénésie congénitale.

Une passion : le ballon rond

Passionné de foot et de hip-hop, c'est lors du Championnat de France de hip-hop que Toine rencontre Marwen Gharrech, joueur de l'EFFA. Alors que ce jeune adolescent ne pense jamais pouvoir s'adonner comme il le souhaite à son autre passion, le foot, leur rencontre bouleverse sa destinée. Marwen, qui a perdu sa jambe suite à un accident de la route, lui parle du Camp Junior de Football pour Amputés. Qu'à cela ne tienne, Toine n'hésite pas une seconde et participe en août dernier au camp organisé par l'EAF (European Amputee Football) à Varsovie en Pologne. Une occasion formidable pour lui de rencontrer 70 enfants de 10 nationalités différentes qui, comme lui, sont amputés et mordus de foot.

Toine est alors le seul francophone mais la barrière de la langue est vite dépassée et sur le terrain, le langage du sport est spontanément universel. Une révélation ! Même si, comme le papa de Toine, l'on peut s'interroger sur la structuration du football pour amputés : « Notre fils est un jeune garçon plein de vie qui aujourd'hui s'entraîne aussi bien avec des valides que des amputés. Je trouve simplement dommage que le football pour amputés ne soit pas suffisamment mis en avant et reconnu... il manque une Fédération. Car Toine n'est pas le seul adolescent à avoir cette malformation et je reste persuadé que la pratique d'un sport reste un élément thérapeutique salvateur pour nombre de jeunes amputés ! »



Toine se prépare pour le prochain camp junior de football pour amputés qui se déroulera au mois de juillet en Belgique.



L'EFFA a rencontré les joueurs de l'Équipe 1 du football adapté du FC Annecy en février dernier.

Une action : la solidarité avant tout

Venir à la rencontre de Toine et organiser ce stage d'entraînement sur ses terres, dans le Doubs, sera l'occasion de mettre en place des actions afin de récolter des fonds qui permettront de faciliter la participation du jeune joueur au prochain camp ado, le « Junior Camp 2024 – Amputee football », qui se déroulera en juillet prochain en Belgique. Avec l'argent récolté lors de ce week-end, l'EFFA espère pouvoir financer le transport de Toine et ainsi l'aider à réaliser à nouveau cette part de rêve que la pratique du football pour amputés lui offre.

Les stages de l'équipe française de football pour amputés sont non seulement l'occasion de se préparer activement au Championnat d'Europe mais aussi et surtout de faire progresser la cause pour laquelle joueurs, bénévoles et partenaires se battent en continu. Lors de ce week-end, l'EFFA échangera avec les licenciés du FC Montfaucon Morre Genes La Veze et rencontrera les U15 du Groupement jeunes Monts et Vallées lors de matchs amicaux et de temps de partage. Une façon pour l'EFFA de sensibiliser le grand public à cette belle cause et de diffuser partout les valeurs de solidarité qui la définissent. Un beau moment de sport, d'entraide et d'humanité.



Rendez-vous pour le Championnat d'Europe du 1^{er} au 9 juin à Évian. 16 pays européens, 48 matchs, 1 trophée !

Organisé pour la 1^{ère} fois en France, assistez à cet événement hors du commun. Tous les matchs sont gratuits !

Les 8 premiers du Championnat d'Europe participeront à la Coupe du Monde de 2026.

Un but : une fédération de football pour amputés

A travers Toine et l'EFFA, c'est bien entendu la question de l'inclusion qui se pose. Si la Fédération Française de Football (FFF) compte actuellement plus de 2 millions de licenciés, dont une moitié de mineurs (U6 à U17) et quelque 13 000 clubs de football, il n'existe aucune structure capable d'accueillir un jeune amputé. C'est pourquoi, à l'image du foot-fauteuil, du cécifoot, du foot mal-marchants ou encore du football sourds, l'EFFA mène son propre combat.

Le Championnat d'Europe organisé en France est une formidable occasion de donner un coup de projecteur à cette cause. C'est en tout cas le souhait profond de toute l'équipe de bénévoles qui s'affaire à l'organisation de cet événement porté par le Conseil départemental de la Haute-Savoie et l'un de ses plus fervents défenseurs, François Daviet, conseiller départemental :

« Le plus important pour nous, c'est de permettre au plus grand nombre de pouvoir pratiquer cette discipline. En 2022, il y a eu 3826 amputés en France avec autant d'histoires bouleversantes. Aujourd'hui, nous n'avons pas d'aide, notre objectif est de monter une fédération et de signer une convention avec la FFF. Il y a une vraie mission sociale derrière tout cela ».

Sachant que 2024 sera l'année des Jeux Olympiques et des Jeux Paralympiques, mais aussi de l'Euro de football, tous les signaux sont au vert pour faire progresser la cause.

En avant : vers le Championnat d'Europe

C'est lors du congrès du mois de mars dernier organisé par l'EFFA à Évian que le tirage officiel des poules s'est déroulé en présence des représentants des 16 pays européens participant à la compétition, des membres de l'EAF (European Amputee Football Federation), du Conseil départemental de la Haute-Savoie et de la Ville d'Évian. Pour cette première à domicile, l'équipe de France affrontera l'Espagne, la Belgique et l'Ukraine. Des adversaires de taille contre lesquels la France devra montrer le meilleur d'elle-même pour espérer faire partie des 8 premières équipes qualifiées pour la Coupe du Monde de 2026.



Pour suivre l'actualité de l'EFFA : www.ffa-foot.fr

 Équipe Française de Football pour Amputés

 @effafoot

 EFFA FOOT

 Équipe Française de Football pour Amputés

Pour découvrir l'EFFA en images :



CONTACTS PRESSE

Agence SOGO COM / +33 (0)4 50 45 69 15

Gaëlle Tagliabue - gaelle@sogocom.fr

Sophie Gommé - sophie@sogocom.fr / +33 (0)6 61 83 11 95

EFFA

Benjamin Duband - Président

+33 (0)6 79 37 86 58